
Vorstandssitzung SV Mattnetz Berlin 10.12.2022

Anwesende: Georg (Protokollführer), Henrik, Silvio, Jaroslaw, Robert, Dennis

Trainingsbetrieb

 Ulli hat sich erfreulicherweise bereiterklärt, ab März 2023 eine Trainingsgruppe zu 
übernehmen. Das wird Silvio und Malina entlasten. Perspektivisch brauchen wir aber noch 
eine/n weiteren Trainer/in im Kinder/Jugendbereich.

 Die Freitagstermine werden im kommenden Jahr wieder mit Blitz/Schnellschach-Turnieren 
und Georgs Training gefüllt. Freie Vereinsabende werden wegen mangelnder Teilnahme auf 
das Minimale reduziert. Die neuen Termine werden zeitnah auf der Homepage eingetragen. 

 Die Übernahme einer Schach-AG in Altglienicke wurde diskutiert. Obwohl wünschenswert, 
wurde allerdings schnell festgestellt, dass vermutlich niemand im Verein willens ist, diese zu 
übernehmen. 

Mitgliederversammlung/Haushaltsplan für 2023

Zum überwiegenden Teil der Sitzung wurde der Haushaltsplan für das kommende Jahr besprochen. 
Allgemein kann konstatiert werden, dass der Verein mit einem Luxusproblem von (zu) viel Geld zu 
kämpfen hat. Gründe sind stark gestiegene Mitgliederzahlen bei gleichzeitiger Reduktion von 
Ausgaben für den Jugendbereich (Miroslav Training, Teilnahme bei überregionalen Meisterschaften, 
Beendigung FSJ). Diverse Möglichkeiten zur Investierung des Geldes wurden diskutiert. Ein großer 
Teil des Geldes wird nun für „Team-Building-Maßnahmen“ veranschlagt. Zum einen soll dadurch 
erreicht werden, dass die Identifikation mit Verein zunimmt (besonders durch den kürzlichen 
Zuwachs durch Turbine-Mitglieder). Zum anderen soll erreicht werden, dass Mitglieder sich stärker 
eingebunden fühlen und dadurch ggf. auch Aufgaben (wie Trainings) übernehmen. Im Einzelnen gibt 
es neben den üblichen Posten nun insbesondere folgende Töpfe:

 Vereinskleidung (1000€). Viele Mitglieder wünschen sich, dass sie wieder Vereinskleidung 
bestellen können. Der Verein wird nach Rücksprache mit den Mitglieder den Druck in Auftrag geben 
und die Beschaffung der Shirts/Pullis mit 1000€, verteilt auf alle interessierten Mitglieder 
bezuschussen.

 Neujahrsbowlen (500€). Neben der Weihnachtsfeier, Alt gegen Jung, der Dampferfahrt und 2 
Skatturnieren im Jahr findet nun auch das Neujahrsbowlen wieder statt. 

 Turniere (1000€). Die Teilnahme an Turnieren (zB an Turnieren des BSV und DSB) soll stärker 
bezuschusst werden, damit der Verein von einer Vielzahl an Mitgliedern repräsentiert wird. 

 Sommerfahrt im August (ca. 1400€). Eine Sommerfahrt für Kinder und Jugendliche soll im 
nächsten Jahr stattfinden und entsprechend bezuschusst werden. Silvio erkundigt sich nach freien 
Kapazitäten. Falls keine Kapazitäten zB. am Werbellinsee mehr vorhanden sind, könnte das Geld 
stattdessen für die Durchführung eines Mattnetz-Open (im Rathaus Treptow) genutzt werden; 
allerdings erst im Jahr 2024.

Der detaillierte Haushaltsplan wird nun von Robert erstellt und auf der Mitgliederversammlung 
(voraussichtlich im Februar 2023) den Mitgliedern zur Diskussion vorgestellt.



Sonstiges

 Der aktuelle Mitgliedsantrag enthält problematische Angaben zum Datenschutz. Im Detail 
sollte bei Eintritt in den Verein zur Verwendung von Fotos (zB aus Turnieren) auf der 
Homepage des SV Mattnetz zugestimmt werden. Das ist momentan nicht zwingend der Fall. 
Daher wird der Antrag zeitnah überarbeitet.

 Es gibt noch eine hohe Anzahl an säumigen Mitgliedern, die für das  Jahr 2022 noch keinen 
Beitrag gezahlt haben. Robert wird die entsprechenden Mitglieder in der kommenden 
Woche an ihre Zahlung erinnern. 

Die nächste Vorstandssitzung findet am 14.01.2023, 19:00 Uhr über Teamspeak statt.


